

### **Frage Nr. 1 an die Parteien zur Bundestagswahl**

Kriminalprävention befindet sich in einem Spannungsfeld zwischen Sicherheit und Freiheit. An welchen Stellen in diesem Spektrum setzen die kriminalpräventiven Ziele Ihrer Partei an? Welche Schwerpunkte werden gesetzt?

#### **Antwort Bündnis 90 / Die Grünen**

„Wir GRÜNE stehen für eine rationale und evidenzbasierte Sicherheits- und Kriminalpolitik, die die Bevölkerung nicht unter Generalverdacht stellt, sondern konkrete Gefahren zielgerichtet abzuwehren hilft. Dabei spielt Prävention in allen Bereichen der Innenpolitik für uns eine prioritäre Rolle, von der Gewaltprävention für Kinder und Frauen bis zur Prävention und Deradikalisierung im Bereich Extremismus. Wo Bedrohungslagen sich wandeln, helfen nur tatsächlich wirksame Maßnahmen und keine repressive Symbolpolitik und punktuelle Strafschärfungen. Wir sind überzeugt, dass ein starker, demokratischer Rechtsstaat gleichzeitig Bedrohungen effektiv abwehren, Grundrechte schützen und unsere Freiheit bewahren kann.“